

Nos églises...

Sainte Foy de Penne



La patronne de cette église est Sainte Foy, vierge et martyre d'Agen.

La fête patronale a lieu le 6 octobre.

Le dernier curé résident est Pierre MENGELLE de 1899 à 1934.

Histoire : Bien que la première mention de cette église ne date que du 13^e siècle, il est probable que sa fondation remonte à la limite du 11^e et du 12^e siècle, période de la plus grande ferveur du culte de Sainte Foy.

Incendiée pendant les guerres de religion, l'église est remise en état à la fin du 16^e siècle et peut-être est-ce de cette époque que date la surélévation des murs.

L'église est entièrement restaurée par l'entrepreneur Colliard entre 1881 et le début du 20^e siècle : construction des chapelles latérales, allongement probable de la nef et voûtement de l'ensemble.

Architecture : La partie inférieure des murs du chœur et de la nef est médiévale, du 12^e ou du début du 13^e siècle.

L'édifice initial se composait d'une nef unique débouchant sur un chœur en abside plus étroit ; deux chapelles latérales formant faux transept ont été ajoutées. La baie axiale à linteau monolithe est murée. Une porte en arc brisé, murée, est visible dans le mur sud. La baie campanaire a probablement remplacé le clocher tour initial.

A noter : Cette église conserve une relique de Sainte Rufine, invoquée pour guérir les affections dermatologiques. (Voir la vie de Sainte Rufine à la fin de ce Flash-Info) Une tradition veut qu'une source miraculeuse ait existé près de l'église.